

LE MONDE RURAL A L'ÂGE INDUSTRIEL

Loin de la ville et de ses bouleversements, le monde rural a, lui aussi, connu de profondes transformations au XIX^e siècle.



La récolte des foins, tableau de Camille Pissarro, 1887.

Réponds aux questions sur un brouillon

- 1/ Décris le travail des paysans.
- 2/ Le travail semble-t-il facile ?
- 3/ Pourquoi ce travail est-il saisonnier ? A quelles saisons y avait-il le plus de travail ? Le moins de travail ?
- 4/ Que pouvaient faire les paysans en hiver pour gagner davantage d'argent ?

L'ÂGE INDUSTRIEL EN FRANCE

Père, je m'en vais ! J'en ai assez ! C'est fini ! Je ne veux plus remuer la terre, je ne veux plus soigner les bêtes, je ne veux plus m'épuiser à 27 ans, pour gagner de l'argent qui passe à payer la ferme : voilà ! Ils m'ont accepté dans les chemins de fer. Je commence demain. J'emmène Eléonore. Elle en a assez elle aussi. Elle a trouvé une bonne place dans un café. Elle y gagnera plus que chez vous.

D'après René Bazin, écrivain, 1899.

- 1/ Dans ce texte, qui parle à qui ?
- 2/ Que veut-il faire ?
- 3/ Quelles sont ses motivations ?

VOCABULAIRE (à apprendre par cœur)

Saisonnier : Qui varie selon les saisons ; un travail saisonnier est plus intense à certaines époques de l'année.